



« Celui qui combat peut perdre, mais celui qui ne combat pas a déjà perdu » (Bertholt Brecht)



N° 2013 / 02

EDITO

Sommaire

- P 1 : Edito
- P 3 : Restrictions budgétaires
- P 4 : Chorus fait le buzz
- P 5 : Tracts dans l'Yonne
- P 6 : Omerta sur les chiffres
- P 7 : Syndicaliste, pas voyou
- P 8 : Assemblée Générale
- P 9 : Agenda et adhésion

2013 aura été une année noire pour l'ensemble du salariat public, privé et pour les plus fragiles d'entre nous. Au 21ème, la France compte **3 millions d'enfants vivants dans la pauvreté et 5 millions de mal logés** et pendant ce temps là le nombre de milliardaires est passé de 45 à 55 dans notre pays !

Aujourd'hui, la France est malade, malade de ses inégalités, malade du peu de considération de l'état pour les salariés, pour les plus démunis, pour les privés d'emplois...

Malade d'un patronat dont le seul objectif est de gaver les actionnaires...

Malade d'un gouvernement asservi au MEDEF, qui veut baisser les prélèvements obligatoires qui pèsent sur les entreprises, augmenter la TVA qui touchera l'ensemble des ménages mais qui pénalisera surtout les plus pauvres...

La France est malade de sa politique d'austérité qui ronge et plonge le peuple dans la misère, dégrade les conditions de travail, s'attaque aux services publics et voit monter l'extrême droite et autres mouvements poujadistes tel que les bonnets rouges, les pigeons ... Toutes ces inégalités et cette misère ont

pour conséquence la montée du FN dont le programme politique cache des propositions dangereuses et méconnues par bon nombre de citoyens.

La France est malade de sa politique de destruction massive du Service Public. La Douane n'est pas épargnée, le Projet Stratégique en est la parfaite illustration ! Mais les douaniers, dans les rails de la CGT, locomotive de l'Intersyndicale, ont prouvé depuis l'action du 6 décembre 2012 à Évry qui ne lâcheraient rien ! Les mobilisations se sont enchaînées : boycott des CTSD, lettres aux élus, États généraux de la douane au CESE le 18 septembre 2013, manifestation nationale avec plus de 1600 douaniers sur le parvis de Bercy le 21 novembre 2013, distribution de tracts dans toute la France, en Bourgogne, le 6 décembre sur Auxerre et le 14 décembre sur Dijon... malgré cela la DG et notre Ministère semblent frappés d'autisme !

Qu'ils se rassurent nous sommes déterminés, **la CGT se battra toujours à vos côtés pour tous les services douaniers, sans aucune distinction !**

On ne lâche rien !

Rendez-vous le 21 janvier 2014 à Dijon pour un rassemblement devant la Direction InterRégionale

Et

le 20 mars 2014 pour la Manifestation Nationale à Paris

La Section du SNAD CGT de Bourgogne vous souhaite de Bonnes Fêtes de fin d'année.

RESTRICTIONS BUDGETAIRES

On sait combien notre administration est plus que vigilante sur les deniers publics. Nous avons vu avec quel sérieux notre hiérarchie a fait de substantielles économies, taillé dans la masse du budget, repassé des marchés, etc...

Nous en avons tous constaté les effets :

- Calendriers, éphémérides, il nous a fallu choisir !
- Nouveau marché sur l'entretien des chaudières: on a bien gagné 15 jours de chauffage avant que le nouvel élu arrive à régler la chaudière à Montmartre (sans effet sur la rue N. Berthot où l'on vit en t-shirt pour survivre aux 25° ambiants).
- Montmartre toujours, cet été nous avons frôlé la catastrophe... plus de papier pour s'essuyer les mains... il faut attendre la prochaine livraison ! C'est alors que nous avons commencé à regarder d'un œil inquiet le stock de papier toilettes.... Sera-t-il suffisant ? Devrions nous stocker ?

Mais où va-t-on ?



Nous avons une proposition, la mise en place d'une fiche RCIC d'utilisation des produits de vie courante. Il faut établir le nombre de passages aux toilettes, le nombre de feuilles de papier hygiénique utilisées, prendre en compte la variante petite et grosse commission, le lavage des mains, la dose de savon, etc... Ces fiches RCIC seront ensuite analysées et il faudra bien en tirer les conséquences. Nous prenons les économies au sérieux !



Bien sûr en matière d'économie, on ne parle jamais des logements de nos administrateurs, on ne touche pas aux acquis de nos collègues !

CHORUS FAIT LE BUZZ A L'ARBRE DE NOEL !

Samedi 14 décembre, Zénith de Dijon, arbre de Noël des finances.

C'est environ 900 personnes qui se pressent comme chaque année au spectacle offert par l'action sociale. A la fin de ce spectacle, une trentaine de bénévoles actifs et retraités du ministère des finances remet quelques 900 cadeaux et chèques cadeaux aux enfants. L'affaire est bien huilée, les cadeaux sont classés par ordre alphabétique, et il faut environ une demi heure pour la distribution complète.

(Profitions en pour saluer le remarquable travail de la nouvelle déléguée de l'Action Sociale Catherine Monnin, qui a su reprendre le flambeau SEULE et sans tuilage!)

Une demi heure où l'on a le temps de remettre les cadeaux avec le sourire, avec un petit mot gentil aux enfants, aux collègues. Le public repart heureux, les enfants avec des étincelles dans les yeux serrant contre eux le précieux cadeau encore emballé. Le temps est compté puisque d'autres CE reprennent la place derrière nous.

Et bien c'est sans compter avec CHORUS! Chorus a fait le buzz, Chorus a fait le COUAC ! Cette année, les participants sont repartis en râlant, avec des enfants bien énervés. Mais que s'est il passé ? Et bien figurez vous que Chorus veut que la remise des chèques cadeaux soit faite par un régisseur... Que ce régisseur investi de cette mission quasi divine est le seul habilité à remettre les chèques cadeaux.... Aussi les malheureux qui ont choisi le chèque cadeau ont dû faire une queue plutôt fantastique pour avoir le droit de recevoir leur chèque cadeau des mains même de l'auguste régisseur, quel honneur, oui mais quelle débacle dans la salle... sans compter le personnel de l'autre CE qui nous poussait à partir pour pouvoir s'installer !

Domage de perdre aussi vite le bienfait d'un bon moment, vraiment dommage. Le ministère compte-t-il autant de truands, de malversations avérées pour que l'on refuse de déléguer la remise des chèques cadeaux à ses propres agents ? Cahuzac a-t-il fait des adeptes dans nos rangs ? Faut il vraiment se méfier autant des agents des finances ? Merci Chorus.

PS: merci aussi à toute la hiérarchie locale unanime qui a brillé par son absence une fois de plus à cet arbre de Noël.

SOCIÉTÉ ■ Les douaniers ont sensibilisé les consommateurs à la contrefaçon et à leurs missions, hier, à Auxerre

Aussi « protecteur du consommateur »

Les représentants de la CGT douane de Bourgogne ont tracé, hier, devant le centre commercial de la zone des Clairions d'Auxerre. Pour sensibiliser les clients à leurs missions et les informer de la future restructuration.

Cindy Bonnaud

cindy.bonnaud@centrefrance.com

Le brassard douane enroulé autour du bras, Didier Bourigault et Magali Groussot quadrillent l'une des entrées principales du centre commercial de la zone des Clairions à Auxerre. En poste, dès 9 h 30, hier, 500 tracts en main.

La distribution s'enchaîne au rythme des « bonjour », « merci », « Je l'ai déjà eu. Bon courage », pour les deux représentants CGT douane de Bourgogne.

« Dégradation du service public »

Certains clients s'arrêtent. Prennent quelques instants pour discuter.

« Qu'est-ce que c'est ? C'est la douane ! Ils veulent vous supprimer aussi ? », lâche un peu interloqué un couple de personnes âgées. Avant de renchérir : « Nous, on n'est



TRACS. Les représentants CGT douane Bourgogne ont alerté les clients du centre commercial, zone des Clairions à Auxerre, sur leur situation, hier. PHOTO C.L.B.

pas trop touché par ça. »
« Mais si, vous devez avoir des enfants et des petits enfants, rétorque Didier Bourigault. Le contrôle des jouets, c'est nous. »

« Ah oui, répond l'homme. Mais de toute façon, c'est la dégradation du service public habituelle. »
La remarque déclenche un petit rictus, amer, sur

le visage du syndicaliste.
« Le but de notre action c'est de montrer à quoi on sert », insiste-t-il. « Pour les gens, la douane rime souvent avec répression,

INQUIÉTUDES

Le mouvement. Le service des douanes est touché par une restructuration. D'ici trois ans, 1.200 postes sur toute la France (ils sont 16.500), doivent être supprimés. Au niveau de la Bourgogne, « nous n'avons aucun chiffre, précise Didier Bourigault et Magali Groussot. Nous avons un comité technique en début d'année qui devrait nous éclairer. » Dans l'Yonne, vingt-six douaniers officient (14 dans le bureau viticulture et 12 en surveillance sur le terrain). Un mouvement national et intersyndical a appelé à la grève le 21 novembre. Ce week-end et le week-end prochain, les douaniers tractent devant les magasins de jouets pour sensibiliser les gens aux contrefaçons et les interpellent sur leur situation.

matteur », répètent-ils. Notamment dans la lutte contre la contrefaçon. Vétements, chaussures ou encore jouets. Une de leur priorité, surtout en ces périodes de fête.

La contrefaçon

« C'est vrai qu'on peut très bien en acheter et pas le savoir, admet Nicole 67 ans. Il y a des choses qui sont faites. On le voit à la télé quand ils ouvrent de gros cartons. Mais c'est sûrement une goutte d'eau par rapport à ce qu'il y a. » Magali Groussot acquiesce. « On défend notre service public de proximité. » Les douaniers icannais ont déjà saisi des échappes ALA contrefaites, il y a quelques années, par exemple.

Leur démarche est plutôt bien acceptée et comprise. Même pour les plus réfractaires aux mouvements syndicaux. « Ce qui ne me plaît pas, c'est que c'est du syndicalisme pur et dur, souligne Alain, 54 ans. Mais le mouvement dans son ensemble, je le comprends. » Et le soutient même. « Car tout ce qui est régulier doit toujours continuer et être une priorité de l'État. Quel que soit le pouvoir. » ■

Participation record pour la grève du 21 novembre, omerta sur les chiffres à la DI !

Si le taux de grève était une discipline sportive, nul doute que la DI de Dijon jouerait la Ligue des Champions ! En arrivant à la troisième place du classement des DI de France pour le taux de participation des agents à la grève le jeudi 21 novembre dernier, avec un des taux historiquement les plus forts de son histoire (pour rappel 46%), derrière la DI de Metz (53,5%) et la DI de Nantes (49%), certains administrateurs n'ont pas franchement apprécié cette soudaine notoriété. Cerise sur le gâteau, c'est même rue Nicolas Berthot, au siège de la DI, que la participation atteint des sommets himalayens avec près de 80% de grévistes. Autant dire, du jamais vu au saint des saints, les appels à la grève étant habituellement peu suivis dans les bureaux de la DI. Preuve s'il en est que le PSD 2018 n'épargne personne, pas même les services de la GRH ou du PLI-Paye.

Mais là où le bas blesse, c'est que la DI a semble-t-il joué profil bas devant cette participation interne massive. Mais nous à la CGT, on vous dit tout ! Comme il se doit après chaque mouvement de grève, une note est diffusée aux chefs de services détaillant pour chaque structure la participation ventilée par catégorie et branche d'activité. Note qui est généralement recotée par les chefs de service à leurs agents. Or curieusement, les personnels de la DI n'ont jamais vu passer cette note pourtant cotée quelques dizaines de mètres plus loin à leurs collègues de la DR ! Simple oubli dans l'application courrier ou dissimulation des chiffres savamment orchestrée pour ne pas communiquer l'ampleur du mouvement aux collègues de la rue Berthot ? C'est vrai qu'avec l'informatique, on n'est jamais à l'abri d'un erreur !

Tableau : les chiffres officiels de la grève

Direction Interrégionale	Taux de gréviste
DI de Metz	53,5 %
DI Nantes	49 %
DI de Dijon	46 %
DI Rouen	46 %
DI de Lyon	46 %
DI Bordeaux	45 %
DI de Lille	41 %
DI Marseille	38 %
DI Antilles	29 %
DI Montpellier	29 %
DI Roissy	25 %
DI Ile-de-France	24 %
DI Réunion	22 %
DG	6 %

60 % des agents de la branche OP/CO

39 % des agents de la branche AG

32 % des agents de la branche SU



SYNDICALISTES, PAS VOYOUS !

La solidarité est une des valeurs clés de notre syndicat. En touchant un militant ou une militante CGT, on touche à toute la CGT.

De tous les départements, de toutes les professions, ce sont plus de 20 000 manifestants qui sont allés soutenir nos camarades Christel, Christian, Jean-Paul, Gérard et Didier, le 5 novembre dernier à Roanne ! L'UD CGT 89 n'était pas en reste, et nous faisons partie du voyage; ceci afin de dénoncer les atteintes aux libertés d'expression et d'exercice du droit syndical. Pour la 4ème fois, ces cinq syndicalistes étaient traduits en justice. Leur crime ? Un refus de prélèvement ADN, suite à leur interpellation pour avoir tagué un "casse-toi pauvre con !" durant une action contre la réforme des retraites en 2010... Rien que pour cela, le procureur de la République réclame une condamnation d'un mois de prison avec sursis! Délibération le 17 décembre...

La loi est dure avec les salariés, elle est forte avec les faibles et laxiste avec les puissants!

Des lois sont votées, parfois avec des procédures expéditives, pour imposer encore plus de flexibilité aux salariés, sécuriser les employeurs et distribuer 20 milliards d'euros de crédit d'impôts aux entreprises, par exemple.



A l'inverse, les salariés attendent toujours une loi à la hauteur pour imposer une reprise des sites en cas de repreneur crédible, l'interdiction des licenciements boursiers, l'arrêt de l'évasion fiscale et du moins-disant social...

Les salariés réclament la justice sociale, et c'est pour eux que la CGT demande le vote d'une loi d'amnistie, proposée par le Sénat et bloquée par le gouvernement.

Les syndicalistes ne sont pas des voyous, ce sont des acteurs incontournables de la construction d'un véritable progrès social!

ASSEMBLEE GENERALE

Le Vendredi 4 octobre 2013, notre section s'est réunie à la salle communale de Rosey (71), fief de notre camarade Martine.

Moment privilégié dans la vie d'une section, cette journée permet d'échanger et de débattre entre militants et sympathisants CGT.

Nonobstant quelques défections de dernières minutes, nous étions plus de 35 personnes à participer.

Au menu cette année, nous avons analysé les résultats probants des élections Masse 2013. Mais le sujet principal était les Etats Généraux de la Douane : compte-rendu de la journée au Conseil Economique et Sociale et résultats de la consultation des agents réalisée par l'équipe du Snad-cgt Bourgogne. Après une intervention très appréciée de Marie-Paule Alcantara sur les activités de l'ODOD, nous avons préparé la journée d'action du 21 novembre à Bercy.

Les débats ont été riches et animés, chacun a pu prendre la parole signe d'une section vivante et pleine de vitalité.



Journée qui s'est clôturée par le pot de l'amitié et par une joue de porc à la comtoise, repas entièrement préparé par Charlotte, qui a ravi tous les convives.

Agenda



DI DIJON :

21-Janvier 2013 : Journée d'action intersyndicale avec rassemblement devant la DI rue Nicolas Berthot à Dijon.

20 mars 2013 : journée d'action à Paris

Calendrier à venir dans l'attente d'un retour du dialogue social



<p>Pour renforcer la démarche Et l'action revendicative Fondées sur la démocratie et l'unité</p>  <p>JE ME SYNDIQUE A LA CGT</p>	<p>NOM :</p> <p>PRENOM :</p> <p>DIRECTION :</p> <p>AFFECTATION :</p> <p>GRADE : ECHELON.....</p> <p>TEMPS PLEIN / PARTIEL :%</p> <p>ADRESSE POUR MA PRESSE SYNDICALE :</p> <p>Le</p> <p>(Signature)</p>
--	---

A découper et à remettre à un responsable SNAD-CGT ou à expédier à Didier Bourigault, Auxerre BSI ou Martine Ménager, Chalon CRD.